

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Juésves 16 de febrero de 1860.

NÚM. 380.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 6 horas y 50 minutos.  
Pónese á las 5 horas y 39 minutos.  
Sale la luna á las 4 h. y 26 m. de la mañana.  
Pónese á las 4 h. y 34 m. de la tarde.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTIGIAS.

*Parte de las operaciones practicadas el dia 16 de enero último al descender de las alturas de Cabo Negro.*

Ejército de Africa.—Estado mayor general.—Excmo. señor: El dia 16 resolví descender de las posiciones que habia ocupado el 14, segun espresé á V. E. al darle cuenta del combate de aquel dia, para apróximarme á la playa, en donde debia desembarcar la division Rios, y por donde debia proveerme de todo lo necesario á la subsistencia del ejército.

Al toque de diana se abatieron las tiendas, se cargó el bagage, y despues de cubrir nuestro flanco derecho, empezó á desfilar en aquella direccion el regimiento de artillería á caballo y el tercero montado de reserva; y como suponía que el enemigo no dejaria de hostilizarnos en este movimiento, dispuse que el segundo regimiento de artillería montado descendiese al llano y pusiese sus 12 piezas en batería, apoyadas á derecha é izquierda por los cuatro batallones de la primera brigada de reserva en columnas cerradas, todo á las órdenes del general Rubin, haciendo formar la division de caballería á las de su comandante general, el general Galiano, en dos líneas á retaguardia, la primera compuesta de los escuadrones de coraceros y uno de húsares de la Princesa, y la segunda de los lanceros y el otro de aquel regimiento.

Mis cálculos no salieron fallidos, pues apenas el movimiento empezó á pronunciarse, cuando los moros, que se hallaban colocados en los estribos de la Sierra Bermeja, empezaron á descender con grande algazara en fuertes grupos de infantería y caballería. Unas cuantas granadas de nuestros cañones rayados fueron bastantes, no solo para contenerlos, sino para que retrocediesen presurosos á las posiciones que habian abandonado.

Visto este movimiento, traté de provocarlos al combate en un terreno en donde pudiera obrar toda su caballería, por lo que hice avanzar á aquellas fuerzas en su mismo orden al centro de la llanura, separadas del resto del ejército, que colocado en los puntos en que habia campado, miraba con orgullo este reto hecho á toda la fuerza marroquí por una pequeña parte de la nuestra.

La línea avanzó, y haciendo un cambio de frente sobre el costado izquierdo, se colocó delante del enemigo que se mantuvo impassible sin dar un solo paso adelante. Pasada mas de una hora en esta disposicion, y viendo que aquel no intentaba movimiento alguno, dispuse que las líneas avanzasen hasta ponerse á tiro de él, y que cañoneasen sus mismas posiciones para obligarles á admitir el combate ó abandonarlas. Así se efectuó: nuestras tropas, separadas del ejército en cerca de media legua, empezaron á cañonear á los marroquíes, que huyeron en la mas completa confusion y en todas direcciones hasta

colocarse á una distancia inmensa de nuestros soldados, disponiendo yo entonces en su consecuencia que estos regresasen á sus campos; lo que efectuaron tranquilamente.

Esta operacion, Excmo. Sr., que no nos costó una sola gota de sangre, fué no obstante de una inmensa fuerza moral para nuestro ejército. Una bien corta parte de él se lanzaba arrogante á desafiar al enemigo en un terreno á propósito para su encomiada caballería, de que tanto alarde ha hecho siempre, sin que esta ni la numerosa infantería que la acompañaba se atreviesen á admitir el reto: En los rostros de nuestros soldados, así los que estaban en accion, como los que la contemplaban, se veía pintada la satisfaccion y el orgullo; y yo, Excmo. señor, sentía una grande emocion en encontrarme á su frente. Debo manifestar á V. E. lo satisfecho que quedé de los generales Rubin y Galiano, que tan bien comprendieron y ejecutaron mis órdenes, de la actitud tranquila y resuelta de la infantería y caballería, y de la prevision, orden y certera puntería con que el segundo regimiento de artillería montada hizo todos sus movimientos y dirigió sus fuegos.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general del campamento del fuerte Martin 22 de enero de 1860.—Leopoldo O'Donnell.—Excmo. señor ministro de la Guerra.

*Parte detallado del combats del dia 23 de enero último, ocurrido en el valle de Tetnan.*

Ejército de Africa.—Estado mayor general.—Excmo. Señor: Habiendo mandado construir un reducto sobre nuestro flanco derecho y como á media hora de distancia de la Aduana, que en union de esta debia proteger la comunicacion entre Tetuan y la embocadura del rio Martin, se trasladó ayer mañana á aquel punto la fuerza de trabajo, y para sostenerla dispuse se situase un batallon de infantería, dos escuadrones de caballería y un escuadron del regimiento de artillería de á caballo á las órdenes del brigadier Villate. Como á las nueve de la mañana estuve allí, y solo ví grupos de infantería y caballería que á mas ó ménos distancia se hallaban colocados en direccion á su campamento y que disparaban alguno que otro tiro, á que no se les contestaba. Despues de haber hecho mis prevenciones, regresé al campo en la inteligencia de que no intentarían nada importante sobre aquel punto.

Serian las doce cuando recibí un parte del brigadier Villate, en que me anunciaba que progresivamente se habia aumentado la fuerza enemiga que tenia á su frente, y que venia mucha mas de infantería y caballería, de modo que le hacia temer un ataque sério. En el acto monté á caballo para trasladarme de nuevo al punto amenazado, disponiendo al mismo tiempo que la caballería me siguiese y que avanzase el tercer cuerpo y dos escuadrones del regimiento de artillería á caballo y una compañía del tercero de posicion, y al general Rios que adelantase algunos batallones sobre mi izquierda para cubrirla.

A mi llegada me encontré con que el ene-

migo habia avanzado hasta tiro corto de fusil de la posicion; que procuraba estenderse con un número crecido de caballería por nuestra derecha, y que la llanada al otro lado del rio Alcántara estaba cubierta con varias bandas de caballos marroquíes.

Mientras llegaban las fuerzas que habia mandado venir, hice que el general Garcia, gefe de estado mayor general, contuviese al enemigo por la derecha, lo que efectuó con dos escuadrones de caballería y una compañía de infantería, que, desplegada en guerrilla al pie de las lagunas que cubren todo el frente, alejaron bien pronto los caballos enemigos, que se colocaron á distancia ó vinieron á reforzar el centro. El escuadron del regimiento de á caballo, que desde la mañana se hallaba avanzado, cañoneaba al enemigo con buen éxito, y la llegada de los otros dos, con una compañía de posicion, me daban la seguridad de alejarlo sin empeñar un combate; pero el general Rios, que con un batallon del regimiento de Cantabria acababa de llegar á mi izquierda, impulsado por una guerrilla que habia desplegado, y que se lanzó arrojadamente sobre el enemigo, empeñándose en perseguirlo, se vió precisado para sostenerla á atravesar las lagunas saliendo á mi frente y á un terreno despejado en donde todas las armas podian obrar, sin que las órdenes que mandé para que se detuviera hubieran llegado á tiempo.

Este fué un momento crítico, pero que demostró la serenidad y decision de nuestros soldados. El enemigo, que vió este batallon solo, y que conoció bien la clase del terreno que nos separaba de él, se rebizo instantáneamente, y toda la infantería y caballería le atacó con grande empeño, lanzándose encima de él. El batallon formó instantáneamente el cuadro, en el que encerró á su general con su estado mayor, y esperó tranquilo el ataque, que fue resuelto, pero imponente, pues todos se estrellaron ante sus fuegos y sus bayonetas.

Testigo yo de cuanto iba á suceder, pues preví el pensamiento del enemigo, me lance en su apoyo con las cortas fuerzas que tenia á mi disposicion, entre las que se encontraban dos escuadrones de lanceros de Farnesio, á cuyo frente se hallaba el brigadier Romero Palomeque, con el batallon de Baza, el de la Reina, cuatro compañías de Zamora, Ciudad Rodrigo y Segorbe. El terreno de nuestro frente era un pantano cenagoso y profundo, un verdadero obstáculo en otras ocasiones; pero en las que nos hallábamos, nada podia detenernos, y al salir á un terreno mas firme ordené al general Galiano cargase al enemigo.

Instantáneamente salieron nuestros lanceros, una seccion del regimiento de la Albuera y la caballería de la Guardia civil del cuartel general sobre él, y arrollando cuanto se le presentó signieron sin detenerse hasta el pie del campamento enemigo, lanceando al que se detenía y al que trataba de defenderse, y cogiendo el estandarte de la caballería, despues de dar muerte al que lo llevaba.

El mal terreno que encontraron, imposibilitando la continuacion de la carga, obligó

á nuestra caballería á detenerse; pero sin retroceder un paso, hasta que habiendo llegado el resto de la division de caballería y algunos batallones de infantería, y colocada convenientemente, dispuse que se replegase por escalones sobre la masa general.

Al mismo tiempo que yo atravesaba el pantano, llegaba el general Ros con su cuerpo de ejército. La tropa se arrojó sin vacilacion á las lagunas, las atravesó con agua á la cintura, sin que se viese en el soldado otro pensamiento que el de libertar su fusil de la humedad. La artillería no estuvo menos resuelta que la infantería y caballería: un escuadron atravesó al trote las lagunas, y se lanzó al galope para alcanzar nuestra primera línea, mientras las otras dos y la compañía de posicion cañoneaban al enemigo en sus mismas trincheras y hasta en sus tiendas, y dos baterías de montaña marchaban con los primeros batallones.

Yo no encuentro espresiones con que manifestar la actitud resuelta, la abnegacion y entusiasmo de nuestros soldados en este dia, condiciones que hubiera aprovechado á ser mas temprano para atacar y tomar su campamento, pero eran ya las cuatro de la tarde y no podia efectuarse ántes del anochecer.

No pudiendo, pues, emprender nada á semejante hora dispuse que las tropas regresasen al campo, operacion que encomendé al general Garcia, jefe de estado mayor general, á quien di mis instrucciones; y conforme á ellas todo el mal terreno lo atravesaron las tropas con la luz del dia, y al anochecer se hallaban todas en sus respectivos campos. El enemigo, aterrado por los ataques que acababa de sufrir no se atrevió á inquietarnos; y aunque alguna vez pareció intentarlo, el orden y actitud de nuestros batallones, escuadrones y baterías le impuso de tal modo que renunció á ello, y solo hizo algun fuego á distancia que ni aun ápeñas mereció el honor de que contestasen nuestras guerrillas, y hasta la nube de caballería que cubria la llanura al otro lado del rio Aleantara retrocedió al galope sobre Tetuan al ver el empuje de nuestros soldados, aun cuando estuviesen á grande distancia para temer nada de ellos.

Nuestra pérdida ha sido bien corta, si bien harto sensible: consiste en un oficial y siete individuos de la clase de tropa muertos; dos gefes, dos oficiales y 45 de tropa heridos, y siete oficiales y 32 de la clase de tropa contusos. La del enemigo ha sido considerable, pues además de las muchas bajas que le causó el fuego de nuestra infantería y la impetuosa carga de nuestra caballería, sufrió por espacio de tres horas el vivo y certero fuego de nuestra artillería, cuyos proyectiles llegaron hasta su campamento y trincheras. El general en jefe de estado mayor general D. Luis Garcia, tanto al sostener el ataque de la derecha, como al dirigir las columnas en su vuelta del campo de batalla al campamento, ha acreditado una vez mas en este dia los dotes que le distinguen para el importante cargo que desempeña.

Debo citar con el elogio que merece al general Galiano, que puesto al frente de los escuadrones del regimiento de Farnesio, cargo con la mayor decision, arrollando cuanto encontró á su frente, y deteniéndose solo cuando el terreno le impidió continuar: el general Ustariz, que constantemente en las guerrillas, las dirigió con acierto, segun las instrucciones que de mí recibí: al brigadier Romero Palomeque, jefe de la brigada de lanceros, que conduciendo primero las fuerzas y unido despues á su general, marchó al frente, dando el ejemplo á sus soldados: al brigadier Villate que mandaba las fuerzas que protegían el reducto, y se sostuvo hasta mi llegada: al general Rios, que adelantando con el batallon de Cantabria con su valor y serenidad, lo reunió, formó el cuadro, y encerrándose dentro de él, donde tuve herido su jefe de estado mayor, coronel Puente, y un oficial del mismo cuerpo, hizo un muro de fuego y hierro, que

en vano procuró quebrantar el enemigo: al coronel Naneti que mandaba el batallon de Cantabria y mostró su sereno valor y resolucion: al brigadier Morales de Rada, que marchando con la vanguardia de su brigada, se unió á los escuadrones de Farnesio y cargó con ellos; y por último, los gefes, oficiales y soldados que tomaron parte activa en el combate, pues que á todos sobró ardor y resolucion.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general del campamento del fuerte Martin 24 de enero de 1860.—Leopoldo O'Donnell.—Excmo. Sr. ministro de la Guerra.

—El *Diario mercantil* de Valencia dice con fecha del 7 que el temporal que ha reinado estos dias en aquella ciudad ha ocasionado algunos siniestros en el puerto. Parece que las aguas pasaban impetuosamente por encima de la escollera nueva.

Segun el *Eco* de Valencia, multiplicaba los efectos tristes de aquel cuadro desconsolador la suerte que podia caber á los vapores *Hamburgo* y el *Betis* salidos pocas horas antes; á los pescadores y á tantos buques engolfados, y á la polacra *Brava*, capitán Poch, procedente de Sevilla con cargo de habas, arrollada en el momento de dar fondo y la cual á los pocos instantes quedó destrozada en el contra-muelle. El laud *Pepita*, patron Pascual, de esta matrícula y procedente de Barcelona con el de igual clase *Virgen de Lindon*, Pujol, de Vinaroz, fueron arrojados al O. en la playa de Turia.—Una fragata arizada y corriendo el tiempo, fue contra la costa.—Varios buques fueron á pique; la mayor parte desfondados los costados, la linterna del muelle cayó sin que queden vestigios de ella, el andén completamente destrozado; en una palabra cuanto se ofrecia á la vista aumentaba la consternacion, y con este motivo era difícil encontrar por ningun precio marineros que quisieran esponer sus vidas para prestar auxilio.

El vapor inglés *Whillam France*, rotas sus amarras y garreando amenazaba al *Montserrat* que sufría igual contratiempo, hallándose sobre las rompientes y cantel de la barra y auxiliando y sosteniendo en su popa al G. C. *San Ramon*, al que libró de una pérdida segura, protegiéndole con la maquina su sosten.

A la caída de la tarde regresaba el *Betis* sin muros, botes y pescantes. El *Destello* y el *Rey D. Jaime* se aguantaron. El *Valencia* corrió mucho riesgo.

—Un corresponsal envia los documentos árabes hallados en la torre Martin y en la Aduana:

Abro un nuevo párrafo para enviar á Vd. los documentos árabes hallados en la torre Martin y en la Aduana, y cuya version debo al conocido intérprete señor Annibal Rynaldy.

El primero es una especie de credo ó oracion y estaba escrito en una tablilla pintada de blanco. Los segundos, son permisos para sacar géneros, y no ofrecen mas interes que su procedencia.

Hélos aquí.

*En la toma de Martin ó Martil.*

Confíemos en Dios por Mahoma; en nombre de Dios clemente y misericordioso; ame Dios á Mahoma nuestro señor.

Las oraciones son cinco: Atestigua que no hay mas Dios que Dios solo, y que todo lo que tienes es de Dios; Atestigua que Mahoma es siervo y enviado de Dios; Reza, dá limosnas, ayuna en el mes de Ramadan, visita como peregrino la casa de Dios donde el pecador no puede ir por ignorar el camino. En testimonio de la fé diras: Creo en Dios y en su poder y en su profeta, creo en el dia final y en la felicidad venidera, diras tambien que sirves á Dios y le servirás y adorarás como si lo vieras, pues aunque tú no le ves, él te vé, porque él es Todopoderoso y hace lo que le place con nuestros señores. Cree en la existencia, resurreccion, poder de Dios y tú evita así las riñas, pronunciar malas palabras, pues Dios te ha dado el entendimiento,

la vista, la palabra, el oido y el bienestar, por lo que has de servirle; así cuando estés enfermo como sano, maestro, entendedor ó orador, siempre debes adorarle y serle agradecido, y amar á Mahoma tu Señor.

Loor á Dios Señor de los siglos.

*Loor á Dios solo.*

Despues de los saludos de costumbre, os ruego de sacar por orden superior lo que sabeis me pertenece, y está encerrado en los almacenes del emperador; yo iré á recoger todo y pagarlo dentro de dos dias. Dios se apiade y ayude.—Salud.

21 de Jual 75.—El siervo de su señor el jadib.—Allah ulid el mualaf.

*Loor á Dios.*

Despues de saludar á V. con los saludos de costumbre, os ruego de sacar los dos cajones de jaiques que están en vuestro poder, y apuntar lo que os deba pagar en el libro, enviadme esos dos cajones con el cheik Jatem Aojab, á quien he entregado el permiso del kaid para que lo pueda traer, y le direis lo que me costará su porte, mientras yo, como sabeis, ruego á Dios por la salud de mis amigos y hermanos. La paz y salud sea con vosotros con la misericordia de Dios.—Salud.

21 de Jual año 75.—Nuestro esclavo.—el jadib llafgad allah.—Damin.

Paris 2 de febrero.

Hoy las noticias mas graves proceden del extranjero. El ministerio ingles ha sido interpelado esta vez por Mr. Disraeli en la Cámara de los comunes sobre la cuestion de la incorporacion de la Saboya y Niza á la Francia. Mr. Disraeli ha preguntado si las comunicaciones de que habia hablado lord Grandville, figuran en el número de los documentos italianos que serán presentados á la Cámara. Lord John Russell ha contestado que dentro de uno ó dos dias el gobierno sabrá si puede sin inconveniente alguno someterlos al conocimiento de la Cámara. Ha recordado con este motivo que las comunicaciones referentes á este particular se remontan al mes de julio época en que lord Cowley se ocupó de esta cuestion por lo que le dijo uno de los ministros residente en Suiza. M. Gladstone ha anunciado que presentará los presupuestos el lunes próximo; en dicho dia se limitará á esplicar la gran sencillez de las disposiciones del tratado de comercio por el cual creen los industriales ver afectados sus intereses. Mas adelante se presentará el tratado.

De paso debo decir que los derechos que se habrán de pagar en Inglaterra para los aguardientes, serán los mismos que los que pesan sobre el ron y los alcoholes de las colonias británicas, ó sea, 7 chelines por galon (8 francos 82 cénts. por 4 1/2 litros.) En los vinos el derecho se rebajará de 5 chelines 9 1/2 peniques por galon (unos 7 fr.): quedará reducido á 3 chelines (3 francos 78 cénts.) por 4 1/2 litros.—Desde 1.º de abril de 1860 el derecho sobre todos los vinos será proporcionado á la cantidad de alcohol que contengan, y variará de 1 á 2 chelines por galon

Por la parte de Italia el horizonte se oscurece. El Austria, lo propio que Roma, parece resuelta á no ceder en nada: su lugarteniente general en Venecia, Bessinsen, ha manifestado que el Véneto no se cederá á ningun precio.

Ha ido á Viena otra comision de magyares pertenecientes á todas las familias mas poderosas, con el objeto de obtener una audiencia del Emperador, protestar de su adhesion, y solicitar algunas reformas políticas que se habian esperado á consecuencia del rumor, actualmente desprovisto de fundamento, sobre la caída del ministerio Rechaberg. Dicha comision ha regresado á Pesh sin haber sido recibida. Algunos de sus individuos han sido admitidos personalmente á una audiencia del primer ministro, quien les ha apostrofado de un modo brusco, al decir de uno de los concurrentes, de suerte que estos no han podido menos de hacerle notar que se dirigia á in-

dividuos pertenecientes á las familias de mas consideracion de la Hungría. En cuanto á las reformas solicitadas, el ministro no les ha dejado la menor ilusion sobre este particular. La Hungría no tiene que esperar nada.

El lenguaje usado por el Emperador de Austria con referencia á las comisiones húngaras, ha sido todavia mas enérgico, de modo que ha llegado hasta el punto de dar serias advertencias y casi amenazas. Los magyares, como puede V. suponer, están muy afectados y descontentos.

Doy á V. estas noticias como procedentes de un origen cierto y verídico. Dentro de pocas horas verá V. confirmadas.

Ya anuncié á V. que la Francia siguiendo el ejemplo de los principales gobiernos extranjeros debe establecer agregados militares cerca de las grandes potencias. Estos agregados son cuatro. Se ha presentado ya la lista, pero de un modo incompleto. Hé aquí sus nombres: M. Berthaud, teniente coronel de Estado mayor, va á San Petersburgo; M. d'Andlau, jefe de escuadron de Estado mayor, va á Viena; el principe de Beaufreumont jefe de escuadron del 6.º regimiento de husares, va á Berlin, y M. d' Audigne, jefe de escuadron de Estado mayor, va á Londres. Estos agregados estarán acreditados cerca de nuestras embajadas.

En una de las últimas reuniones de los ministros parece que el Emperador ha manifestado en alta voz su deseo de que este invierno diesen algunas soirées para favorecer al comercio de Paris. A consecuencia de este deseo el mariscal ministro de la Guerra va á dar un gran baile el día 15 del proximo febrero. Los demas ministros se disponen para hacer otro tanto.

Ayer indiqué á V. que Mr. Luis Veuille se proponia pasar á Bruselas para continuar allí la publicacion de su periódico, muerto en el campo de honor de la prensa en virtud de un decreto imperial: pues bien, hoy he sabido que el director del *Univers* ha variado de ideas y va á salir para Roma donde seguirá publicando su periódico en francés.

Me han asegurado que Mr. de Talleyrand está encargado de entregar al conde de Cavour una nota muy enérgica sobre la discordancia relativa al condado de Niza, que media entre la Francia y el gobierno sardo. En altas regiones de esta no se oculta el despecho que ha ocasionado la conducta del Piamonte en semejantes circunstancias, y parece que en Chambery se prepara una manifestacion.

Tambien ha dado motivo de descontento el silencio guardado por el Nuncio apostólico sobre la Enciclica. Parece que no se ha tenido noticia de este documento en las Tullerías hasta que lo publicó el *Univers*.

Dícese que la Emperatriz esta vivamente afectada por la muerte de su parienta, la gran duquesa Estefania de Baden; esta muerte coincidió con el día y la hora en que se efectuó su enlace. Trátase de erigir una estatua de mármol á la gran duquesa en el museo de Versalles.

Dícese que lord Cowley ha recibido de su gobierno instrucciones contrarias al proyecto de incorporacion de Niza.

Va á restablecerse el campo de Chálons.

Paris 5 de febrero.

La política de Francia y de Inglaterra relativa á la cuestion de Italia se va manifestando cada dia mas y mas en el sentido del artículo del *Morning Post*. Parece que á consecuencia de las interpelaciones sucesivas de M. Disraeli, el gobierno ingles ha hecho preguntar al Emperador por conducto de lord Cowley si tenia intencion de dejar las provincias centrales de la Italia completamente libres para organizarse como mejor les parezca. Y en virtud de la respuesta afirmativa del Emperador se le preguntó luego si tenia in-

conveniente en que las tropas francesas fuesen llamadas á Francia. Napoleon III contestó á esta segunda pregunta que si esta medida que las circunstancias parecían exigir, fuese necesaria, no pondría á ella el menor obstáculo, y que por lo demás la actitud del ejército frances en Italia no podia causar el menor recelo á las potencias europeas, pues todos saben muy bien que nuestros soldados están allá solo para conservar el orden.

En cuanto á las tropas que el gobierno frances mantiene en Roma, el emperador aseguró que si no retiraba este apoyo al Papa, era por motivos de benevolencia y humanidad hacia el Sumo Pontífice quien se encontraría sin auxilio alguno para hacer frente á la agitacion de sus súbditos.

A consecuencia de estas esplicaciones tan conformes con los sentimientos del gabinete inglés, lord Cowley ha manifestado al Emperador cuan satisfecho quedaba el gobierno de la Reina de la templanza y del espíritu de justicia que dirigía la conducta de Napoleon. Pero al propio tiempo el embajador inglés preguntó al Emperador si consentiría en repetir por escrito al gabinete de Londres las seguridades que acaba de darle de palabra. Napoleon en su deseo de no comprometerse para lo porvenir en el caso de que complicaciones imprevistas fuesen parte para modificar sus actuales miras no accedió á semejante demanda.

Se me olvidaba decir que en la conversacion de lord Cowley con el jefe del Estado se había tratado tambien de la actitud de Francia en el caso probable de que la Cerdeña renovase las hostilidades con el Austria. El Emperador manifestó su intencion de dejar que dichas dos potencias arreglasen sus cuestiones por medio de las armas sin intervenir en la lucha, puesto que no hay tratado alguno con el rey Victor Manuel que le obligue á apoyarle en caso de renovarse las hostilidades.

Conforme indiqué á V. anteriormente, la cuestion de la incorporacion de la Saboya y Niza á la Francia depende del desenlace de la cuestion italiana de la que en cierto modo no es sino un corolario. El artículo que publica hoy el *Constitutional*, parece que me da la razon, demostrando claramente que la incorporacion de la Saboya debe aplazarse hasta que la Cerdeña sepa á que atenerse sobre el ensanche de su territorio. En su consecuencia si esta cuestion se resuelve en un sentido favorable á la Francia, se podría dar como compensacion á Inglaterra la posesion, tan importante para ella, de la isla de Candia.

El nuevo ministro de Negocios extranjeros, Mr. Touvenel, no negará, segun se dice, su adhesion á ese arreglo lo que cuadra completamente á sus miras personales con respecto á la Turquía.

El cardenal arzobispo de Paris acaba de prevenir á todos los cura-párrocos de sus diócesis, que hoy, domingo, lean en el púlpito de todas las iglesias la carta enciclica. Recomienda además á todos los fieles que recen para el Sumo Pontífice cinco *Paternoster* y cinco *Ave Maria*, además de las oraciones acostumbradas, hasta las fiestas de Pascua. Por su parte, el arzobispo ha leído personalmente la carta enciclica del Papa, después del oficio, en la capilla de las Tullerías. El Emperador ha querido que no se hiciese excepcion alguna en su capilla.

Háblase de una circular que Mr. Touvenel ha remitido á la corte de Viena, en la que pide al Austria que no se oponga á la incorporacion de la Italia central, y que con esta condicion se garantizarán al Papa sus posesiones. V. comprenderá que no salgo garante de semejante noticia.

Dícese que el mariscal Niel, á quien se habia supuesto destinado á la embajada de Constantinopla, no tiene por conveniente aceptar este importante cargo.

Otro accidente deplorable causado por el

fuego. A la señora del prefecto de Versalles, Mad. de Saint Marceau, se le ha incendiado el vestido á consecuencia de una chispa desprendida en su salon en medio de un baile. Su estado inspira graves temores.

## EL CORREO.

Junta provincial de Beneficencia de Palma.  
Rifa del mes de febrero.

En el sorteo ejecutado en el día de hoy á beneficio de la Casa de Expositos, han salido premiados los números que á continuacion se espresan:

Suertes.	Números.
1.ª Veinte y cuatro cubiertos de plata	6847
2.ª Un reloj de sobremesa y dos floreros de marisco	5153
3.ª Medio aderezo de oro	298
4.ª Un corte de vestido de seda	827
5.ª Alhajas por valor de diez duros	2770
6.ª Otra suerte igual á la anterior	5824
7.ª Alhajas por valor de ocho duros	2519
8.ª Otra suerte igual á la anterior	6399
9.ª Alhajas por valor de cinco duros	4295
10.ª Otra suerte de igual valor	5956
Aproximacion	6846
Otra idem	6848

Y se anuncia al público á fin de que las personas á quienes pertenezcan los billetes premiados, se presenten con ellos en la secretaria de esta Junta. Palma 14 de febrero de 1860.—Miguel Garau, Srio.

## SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Día 15.—De Alicante en 5 dias laud Pamela, de 61 ton., pat. Bartolomé Felany, con 7 marineros 1 pas. y trigo.

De Villanueva en 5 dias javeque Dolores, de 95 ton., pat. Bartolomé Alemany, con 8 mar. y vino.

De Málaga en 8 dias polacra goleta Virgen del Carmen, de 95 ton., pat. Bartolomé Ginard, con 7 mar., aceite y efectos.

## COMUNICADO.

Hemos visto «La guerra de Marruecos» zarzuela en dos actos representada en el Café del Rincón por espacio de varias noches y aparte de ciertas impropiedades en la ilacion y argumento, nos ha satisfecho su ejecucion y el gusto con que se presenta. En las dos luchas que sostienen en escena moros y cristianos el público y hasta nosotros que estamos acostumbrados á espectáculos mejores nos entusiasamos al presenciar las peleas cuerpo á cuerpo y el modo figurado con que se hace jugar la artillería. Dícese que otra vez volverá á ejecutarse y creemos que el dueño del establecimiento conseguirá buenas entradas por espacio de muchas noches; porque efectivamente, para un local tan reducido, se hace cuanto se puede por entusiasmar al pueblo que mira todo cuanto pertenece á esa guerra con indecible predileccion.—M. B.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Julian de Capadocia, y San Donato mártir.

Cultos.—Para mañana viernes.—En la iglesia de Ntra. Sra. de Montesion continúan las cuarenta horas. A las seis de la mañana se expone la Divina Majestad acto continuo se hará rato de meditacion y á las once el triduo; á las cinco y media de la tarde se rezará el Sto. Rosario, habrá sermón que dirá D. Miguel Coll Pro. y luego se reservará.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Sociedad general Española de Descuentos

El consejo de Administraciones de esta compañía en vista del resultado que ofrece el balance del año actual; ha dispuesto que se satisfaga á los accionistas, en concepto de intereses, el importe de 1 semestre á razon de 6 por 100 al año, ó sea la cantidad de rs. vn. 15 por accion.

Los pagos tendrán lugar desde el 10 de enero próximo.

En Madrid, en la compañía general de Crédito en España, calle del Turco núm. 6 y en provincias en las cajas locales establecidas.

Madrid 30 de diciembre de 1859. El Director general—A. Guillon.

## Compañía general de Seguros 'La Union'

El Consejo de Administracion de esta compañía ha acordado se entregue á los accionistas el 6 por 100 sobre el desembolso de las acciones de conformidad con el art. 68 de los estatutos.

Los Sres. accionistas pueden presentar sus acciones, todos los dias no feriados de diez á dos de la tarde, en la Sub-Direccion general de dicha compañía situada en la calle de D.<sup>a</sup> Mira número 5. Palma 10 de enero de 1860.—El Sub-Director general Antonio Martinez y Felices.

## Compañía general de Minas en España,

El Consejo de administracion de la misma ha acordado se satisfaga á los accionistas el interés de 6 por 100 sobre el capital desembolsado.

A este fin, los Sres. accionistas presentarán sus acciones todos los dias no feriados, de diez á dos de la tarde en las oficinas situadas en la calle de D.<sup>a</sup> Mira núm. 5.

Palma de Mallorca 10 de enero de 1860.—Antonio Martinez y Felices.

## Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coque se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 12 rs. el qq.  
Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.  
Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

## Ganga.

Teniendo que trasladarse el dueño de la Confiteria Suiza sita en la Cuesta nueva de Sto. Domingo al café de Oriente en el Borne, se traspasa dicha confiteria con todos sus enseres. La persona que le acomode podrá acercarse al citado establecimiento y tratará con su dueño.

## Aviso.

Se desea encontrar un muchacho para encargarse de un villar. En esta imprenta darán razon.

## Otro.

Contra el oidiom vulgo *senreta* enfermedad de la vid que tantos perjuicios esta causando se conoce como único eficaz remedio la flor de azufre preparada y dada segun conveniente instruccion. De la clase indicada, y la especie de brocha é instruccion se encuentran para la venta en la casa núm. 59 de la manz. 120, calle *dels Llums*, que es la tienda de Vicente Veri situada al lado de la casa del Sr. D. José Miguel Trias: como el remedio debe principiarse cuando principian á brotar las parras se avisa al público para los que gusten aprovecharse del mismo que ha proporcionado grandes ventajas á los cosecheros españoles y extranjeros de todos los paises.

## Gran Barato.

Teniendo que marchar para su pais, el dueño de la tienda de la cuesta de la pescaderia, casa de madera, ofrece al público una grande rebaja en sus géneros, que son los siguientes, paños de varias clases, castores, cueros satenes; tambien encontrarán género para raglaues y castor negro á 6 rs. palmo y paño negro y café para capas á 4 rs. palmo.—Se advierte que solo, permaneceremos en esta 8 dias.

## Alquiler.

Inmediato al oratorio de la *Bona-nova* hay una casa de campo con las comodidades necesarias para una regular familia, que está por alquilar. Darán razon en la imprenta de este periódico.

## Otro.

Está para alquilar el establecimiento público situado en el Molinar de Levante, predio *Son Onofre*, calle de S. Juan, titulado *Casa de Recreo*. Darán razon en el Café de Costa detras de la Pescaderia.

## Otro.

Se alquilará una casa zaguan en la calle de la Piedad. Dará razon D. Francisco Pou plaza de las Copiñas.

## Plateria y Joyeria

DE

D. OCTAVIANO CARLOTTA Y ROMEY,  
calle de S. Nicolás núm. 81.

Habiendo llegado á esta capital procedente de París con un rico y variado surtido de alhajas de esquisito gusto y suma baratura el antiguo socio de esta casa D. Pedro Arbós, conocido ya en esta ciudad por lo primoroso de sus obras como diamantista, las cuales merecieron el premio de medalla de oro en la exposicion de 1849 se anuncia para conocimiento de las personas que gusten surtirse de ellas. En dicho establecimiento se hallan de manifiesto.

## Pérdida.

La persona que haya encontrado un tomo titulado *EL VIAGERO UNIVERSAL* que acuda en esta imprenta y se gratificará el hallazgo.

## Aviso.

En la tienda de Francisco Roca, situada en la *Llongeta* se ha recibido un gran surtido de libritos de fumar, de los llamados de nitro y otras clases. Todos son de superior calidad y de las mas acreditadas fábricas de Alcoy, como las de Ridaura, Botella y demas, cuyos productos ventajosamente conocidos en esta ciudad son apreciados como se merece. Asi pues, las personas que gusten surtirse, en esta tienda encontrarán las marcas de *El Caballo*, *La Campana*, *El Pez*, *El Barómetr.*, *La Llave del saber*, *La Palma* y otros. Igualmente se encontrarán cerillas fosfóricas de todas dimensiones á precios equitativos, y un surtido de cofres de diferentes tamaños adecuados para la extraccion de calzado ó otros objetos.

## Otro.

En la calle de los Huertos núm. 17 piso principal se ha abierto un establecimiento de instruccion primaria en el cual se admiten niños, niñas y adultos.

Las horas de asistencia son: para niños de ocho á once de la mañana y de dos á cinco de la tarde; para niñas de once y media á una y media y para adultos de siete á nueve de la noche.

Los que deseen ser admitidos en dicho establecimiento, podrán verse con el profesor que vive en la misma casa.



El viernes 17 del que rige, á las diez y media de la mañana se cantará en la iglesia parroquial de S. Nicolás un oficio conventual en sufragio del alma del

## EXMO. SR. D. MELCHOR ORDOÑEZ.

La Junta de Inspeccion, el Inspector y los subdirectores del Monte Pio universal en esta provincia lo participan por medio de los periódicos, para conocimiento de los amigos del ilustre finado y de las demas personas que quieran honrar su buena memoria asistiendo á dicho acto religioso.

Los hijos y demas parientes

DEL FINADO.

D. MARIANO FUSTER.

participan á todos sus amigos y conocidos que por olvido involuntario hayan dejado de avisarles se sirvan asistir á las exequias que en sufragio de su alma han de celebrarse á las diez y media de la mañana del viernes en la Santa Iglesia Catedral.

## Teatro del Circulo.

Funcion 18 para hoy juéves 16 de febrero.

Segunda parte de

INOCENTES!!!

A las 7.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA

Cerca del Correo

*P. O. D.*  
*Juan Villalonga*